

## 2 Politique

Vie des partis/UPG/Au lendemain de la nomination d'Olivier Koumba Mboumba au gouvernement

### Les regrets de Mathieu Mboumba Nziengui

O. N.

Libreville/Gabon

Le président de l'Union du peuple gabonais (UPG), par ailleurs ancien ministre d'Etat en charge de l'Agriculture, sous le gouvernement Ona Ondo III, a donné un point de presse, hier, au siège de son parti sis à Awendjé, dans le quatrième arrondissement de Libreville. Occasion pour lui de revenir sur l'actualité politique récente au Gabon, laquelle est marquée essentiellement par la formation d'une nouvelle équipe gouvernementale.

L'UNION du peuple gabonais (UPG) tendance Mathieu Mboumba Nziengui, va-t-elle connaître des turbulences dans les prochains jours ou les prochaines semaines ? D'aucuns pourraient le croire, en écoutant la déclaration, hier, de son président.



Mathieu Mboumba Nziengui s'adressant à la presse.

Lequel a donné un point de presse au siège dudit parti, sis à Awendjé dans le quatrième arrondissement de Libreville. L'orateur a voulu revenir sur l'actualité politique de ces derniers jours, essentiellement caractérisée par la formation d'un nouveau gouvernement. "Le 13 septembre 2015, suite à une main tendue du président de la République, chef de l'Etat, SE Ali Bongo Ondimba, l'Union du peuple gabo-

nais (UPG), notre parti, à travers la personne de son président actuel, a décidé d'y répondre favorablement et très respectueusement, après une volte-face regrettable, exprimée auparavant à cet effet, par l'un de nos compatriotes". C'est en ces termes que M. Mboumba Nziengui, par ailleurs ancien ministre d'Etat en charge de l'Agriculture au sein du gouvernement de Daniel Ona Ondo III, débute sa déclaration à la presse.



Les militants de l'UPG (tendance Mboumba Nziengui) lors du premier congrès du parti à Ndendé.

Et de poursuivre, non sans amertume : "Durant un an, le président de l'UPG, a servi fidèlement et honnêtement notre République et la première institution qui l'incarne et, en décidant de ne pas se présenter candidat à l'élection présidentielle du mois d'août 2016, l'UPG a choisi de soutenir la candidature du président de la République, chef de l'Etat sortant, aujourd'hui, nouvellement élu".

Mathieu Mboumba Nziengui et les siens supposent que c'est en reconnaissance de ce soutien, "par une présence massive de nos militantes et militants, tous arborant le rouge, couleur symbolique de notre parti, à travers les neuf provinces du Gabon", qu'un ministre délégué figure, aujourd'hui, dans l'actuel gouvernement dirigé par Franck Emmanuel Issoze Ngondet. Et l'ancien patron de

l'Agriculture en charge de la mise à exécution du projet Graine de regretter : "Cependant, l'Union du peuple gabonais déplore le fait que ce ministre délégué (Olivier Koumba Mboumba), ait été choisi et nommé à l'insu de son bureau exécutif, et surtout à celle de son président qui n'en a pas du tout été consulté". Qu'entend maintenant faire le directoire de cette aile du parti de feu Pierre Mamboundou ? Peut-il aller jusqu'à envisager l'exclusion d'Olivier Koumba Mboumba, l'actuel ministre délégué auprès du ministre d'Etat, ministre de la Communication, chargé, lui, de la Culture et des Arts ? L'avenir nous édifiera. Pour le moment, Mathieu Mboumba Nziengui et les siens apprennent, à leurs dépens, que la politique est ainsi faite, c'est-à-dire de bons et mauvais coups.

## Bio-portrait du nouveau ministre des PME

### Biendi Maganga-Moussavou dans le sillage

J.F.M.

Libreville/Gabon

Quelques années après son père, Pierre-Claver Maganga Moussavou, ce natif de Mouila dans la province de la Ngounié, fait son entrée au gouvernement dit d'ouverture, pour le compte du Parti social démocrate (PSD). Ce fils de "bonne famille", diplômé en Banque et Finance, a une forte expérience de banquier dans certaines institutions de la place.

Parmi les jeunes ayant fait leur entrée au gouvernement, Biendi Maganga-

Moussavou est certainement celui qui retient plus l'attention des observateurs. Et pour cause, né il y a 42 ans, le nouveau ministre de la Promotion des petites et moyennes entreprises, chargé de l'Entrepreneuriat national est le fils de Pierre-Claver et Albertine Maganga-Moussavou, tous leaders du Parti social démocrate (PSD). Lui-même militant du parti de ses parents, il doit sa nomination aux discussions entre son géniteur et le président de la République, Ali Bongo Ondimba, au lendemain de la victoire de ce dernier au dernier scrutin présiden-



Biendi Maganga Moussavou, ici avec le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, à l'issue du premier Conseil des ministres.

tiel, auquel a du reste participé le président du PSD, par ailleurs maire de la commune de Mouila, chef-

lieu de la province de la Ngounié. Même si, au regard de son pedigree, c'est plutôt une tête bien faite.

Il est détenteur d'un DESS de Banque et Finance, ainsi que d'un DTES de l'Université François Rabalais de Tours (France). En termes d'expérience professionnelle, il débute sa carrière au sein de Citibank NA. Gabon, en 2001, en qualité de chargé d'affaires et analyste. Avant d'être, entre 2003 et 2009, chargé d'affaires Grandes entreprises et directeur adjoint de la Trésorerie. De 2009 à 2010, il est directeur de la Trésorerie et de la banque d'investissement chez United Bank for Africa (UBA) Gabon PLC. Et depuis 2011, jusqu'à sa nomination au gouvernement, il

était directeur général de la banque Orabank Gabon (ex-Financial Bank). Désormais, le Premier ministre Franck Emmanuel Issoze Ngondet attend de lui qu'il mette à profit cette expérience pour dynamiser le secteur des PME-PMI dont il a la charge au sein du nouveau gouvernement. Histoire de mériter davantage la confiance du président de la République et de ne pas décevoir ses mentors au sein du PSD. Marié et père de quatre enfants, Biendi Maganga-Moussavou est membre de plusieurs associations caritatives.

## Messages de félicitations à Ali Bongo Ondimba

Monsieur le président,

J'ai l'honneur de me référer à la proclamation par la Cour constitutionnelle, le 23 septembre 2016, des résultats définitifs de l'élection présidentielle du 27 août 2016 dernier qui confirment votre réélection à la Présidence de République gabonaise.

Je tiens à vous exprimer mes meilleurs vœux de succès dans l'exercice de votre nouveau mandat. Je me félicite de votre appel à un dialogue national inclusif qui sera essentiel pour promouvoir la réconciliation nationale et contribuera grandement à assurer l'unité et la stabilité en République gabonaise. Votre engagement personnel sur cette question sera déterminant. Dans cette optique, l'adoption de mesures immédiates d'apaisement, serait un signal positif aux Gabonais de tous horizons politique et sociaux.

Je suis reconnaissant du rôle actif de la République gabonaise sur les questions de paix et de sécurité en Afrique centrale, notamment en République centrafricaine, comme vous l'avez démontré durant votre présidence de la Communauté économique des États de l'Afrique Centrale. Votre participation au deuxième sommet régional sur la sécurité dans le Bassin du Lac Tchad à Abuja en mai dernier, a démontré l'import-

tance que vous accordez à la lutte contre le terrorisme dans la sous-région d'Afrique centrale et au-delà. Je salue également vos importants efforts pour combattre le braconnage et le commerce illicite d'espèces sauvages.

Je tiens aussi à vous remercier pour la coopération continue qui prévaut entre votre gouvernement et mon représentant spécial pour l'Afrique centrale et chef du Bureau régional des Nations unies pour l'Afrique centrale, Monsieur Abdoulaye Bathily, ainsi qu'avec la Coordinatrice résidente des Nations unies au Gabon, Mme Marie-Evelyn Petrus-Barry.

Je saisis cette occasion pour renouveler l'engagement de l'Organisation des Nations unies à continuer à travailler aux côtés des autorités de la République gabonaise en faveur d'un dialogue national et pour la consolidation de la démocratie et le développement durable et la protection des droits de l'Homme, ainsi que pour soutenir vos efforts visant à promouvoir la paix et la stabilité dans la sous-région.

Je vous prie d'agréer, monsieur le président, les assurances de ma très haute considération.

Ban Ki-moon  
Secrétaire général de l'Organisation des Nations unies

• Excellence Monsieur le président et cher frère,

C'est un honneur et un grand plaisir d'adresser, au nom du peuple et du gouvernement Burundais, ainsi qu'en notre nom propre, nos très vives et chaleureuses félicitations à votre Excellence à l'occasion de votre brillante réélection à la fonction de président de la République gabonaise.

Nous saisissons cette heureuse circonstance pour exprimer notre grande appréciation de la qualité des relations d'amitié et de coopération qui existent entre la République du Burundi et la République gabonaise. Nous vous réaffirmons notre détermination à travailler avec vous pour les renforcer davantage pour le bénéfice de nos peuples respectifs.

En vous souhaitant pleins de succès dans la notre mission vous chargée par la confiance renouvelée par le peuple gabonais, nous vous prions d'agréer, Excellence monsieur le président et cher frère, l'expression de notre très haute considération.

Pierre Nkurunziza  
Président de la République du Burundi